



Necesario fortalecer Estado de derecho e inversión para la recuperación económica: BANORTE

México podría tardar hasta 10 años en retomar los indicadores económicos registrados en 2018, señala directivo

CD. DE MÉXICO.- En la medida en que no haya un mensaje del Gobierno Federal –junto con legisladores–, de que no se van a cambiar las reglas de inversión, y no se garantice el Estado de derecho en el país, será más complicada la recuperación de la economía tras la pandemia, señaló Gabriel Casillas, director general adjunto de análisis económico y relación con inversionistas de Grupo Financiero Banorte

Al encabezar el Foro Entorno Económico en la Nueva Normalidad organizado por CONCAMIN y CANACAR de manera virtual, el directivo fue claro al señalar que si bien se pronostica una caída del 9.8% del PIB al cierre de año –y que sería la peor recesión desde 1932–, esta no va a ser la peor crisis, en parte porque no existe depreciación de la moneda superior al 300%, o inflación a niveles arriba del 150% que impacte las tasas de interés.

Sin embargo, estimó que la recuperación para México no será vigorosa por falta de apoyos fiscales y por la naturaleza propia de la pandemia, así como por asuntos internos que ya padecía el país hasta antes de la pandemia, como la falta del estado de derecho.

“Todos los indicadores de confianza empresarial están bajos. En el primer semestre la Inversión Extranjera Directa (IED) cayó 19.5 por ciento. Algunas ya han cancelado proyectos de inversión. Además, este año México quedó fuera de la lista de Kearney; Fitch nos tiene en BBB-; S&P en BBB y Moody’s en Baa1 aunque en perspectiva negativa. Si nos quitan grado de inversión, los inversionistas tienen que salirse, vender bonos y no comprar, porque les piden tener bonos grados de inversión. Si como país queremos salir de la pandemia tenemos que actuar con claridad”, dijo el directivo.

Ligado a la atracción de inversión, el directivo reconoció que desafortunadamente no solo la recesión mundial no apoya la inversión, sino que el clima de negocios en México no es favorable y el reto está en la inseguridad.

“Tenemos el tema de los robos y homicidios dolosos. El ejército, mediante la Guardia Nacional, se veía como buena idea que pudo haber funcionado, pero les han dado actividades no propias de las fuerzas armadas, como detener el tema migratorio, o construir un aeropuerto, o administrar los puertos o aduanas, en lugar de actuar en contra del crimen y mejorar el estado de derecho. La realidad es que la Guardia Nacional no ha funcionado”, dijo.

De acuerdo con una estimación de BANORTE, México podría tardar hasta 10 años en retomar los indicadores económicos registrados en 2018 si no se fomenta la inversión nacional y extranjera, y no se mejora el clima de negocios, dijo Casillas.